



Novembre 2022

Être miséricordieux

L'Idée de ce mois nous invite à être miséricordieux. Mais qu'est-ce que la miséricorde ? Qui sont les miséricordieux ? Les miséricordieux sont ceux dont le cœur est rempli d'amour pour leurs frères et sœurs, un amour concret qui se penche vers les petits, les oubliés, les pauvres, vers ceux qui ont besoin d'un amour désintéressé. Et cela nous amène à être heureux, à nous sentir comblés.

Cette proposition, concept central dans les principales religions ou systèmes philosophiques (christianisme, judaïsme, islam, bouddhisme, confucianisme), peut transformer et révolutionner les principes les plus courants de notre mode de pensée. Elle a le pouvoir de changer les cœurs, la capacité de créer une nouvelle humanité, de rendre possible le rêve d'une humanité plus fraternelle.

En même temps, il faut aussi vivre la miséricorde vis-à-vis de soi-même, être capable de se pardonner au point de vivre un amour extraordinaire et surabondant.

Le mot miséricorde vient de l'hébreu *rehem*, le sein maternel, et évoque une miséricorde divine sans limites, comme la compassion d'une mère pour son enfant. C'est un amour désintéressé et accueillant, prêt à pardonner. Un amour qui ne mesure pas, abondant, universel, concret. Un amour qui tend vers la réciprocité, qui est le but ultime de la miséricorde.

Alors, si nous avons reçu quelque offense, quelque injustice, pardonnons, convaincus et sûrs que nous aussi nous serons pardonnés. Soyons les premiers à faire preuve de miséricorde, de compassion!

L'IDÉE DU MOIS, basée sur des textes de Letizia Magri, est née en Uruguay dans le cadre du dialogue entre personnes de différentes convictions religieuses et non religieuses, dont la devise est "construire le dialogue".

Le but de cette publication est de contribuer à la promotion de l'idéal de fraternité universelle. L'IDÉE DU MOIS est actuellement traduite en 12 langues et distribuée dans plus de 25 pays. Même si cela semble difficile et audacieux, demandons-nous devant chaque proche : comment sa mère se comporterait-elle à son égard ? C'est une pensée qui nous aide à comprendre et à vivre la miséricorde.

Partageons cette expérience : "Après deux ans de mariage, notre fille et son mari ont décidé de se séparer. Nous l'avons accueillie à nouveau dans notre foyer et, dans les moments de tension, nous avons essayé de l'aimer en étant patients, avec le pardon et la compréhension dans nos cœurs, en maintenant une relation ouverte avec elle et son mari, et surtout en essayant de ne pas porter de jugement. Après trois mois d'écoute, d'aide discrète et de nombreuses prières, ils se sont réconciliés avec une compréhension, une confiance et un espoir nouveaux".

Être miséricordieux, c'est plus que pardonner. C'est avoir un grand cœur, être désireux de tout effacer, de brûler complètement tout ce qui pourrait entraver notre relation avec les autres. L'invitation à être miséricordieux est un moyen de nous rapprocher du projet originel de fraternité universelle.